



# 特集

## 放課後児童クラブ・降園後保育 利用者・指導員との意見交換会

今回は特集として、放課後児童クラブと降園後保育を利用している保護者の方と指導員の先生方に意見交換会ということでお集まりいただき、市議会のことや放課後児童クラブ・降園後保育の現状についてお話を伺いました。

**Q** 市議会だよりを見たことはありませんか？

市報はよく見ますが、議会だよりは時間があるときに見ようと思っ、結局見ないことが多いです。

冊子のものが一度にたくさん送られてくるので、なかでも興味があるもの、見やすいものしか見ていない。

**Q** 市議会をどう感じていますか？  
または望むことはありませんか？

議員さんも忙しいと思いますが、もう少し現場を見て頂きたいと思います。

**Q** 現在の放課後児童クラブ・降園後保育についてどう感じていますか？

玉造キッズが1と2に分かれていて、利用する側としては、1か所にしてもらいたいと思います。

相談窓口がどこなのかがわからない。市役所なのか、委託会社なのか。窓口が市役所だとしても、送迎の時間帯は市役所が閉まってしまうので対策を考えてほしい。



**Q 放課後児童クラブ・降園後保育の運営・施設等改善すべきところはありますか？**

とにかくスペースが足りていない。足の踏み場もないような状況の中で低学年から高学年までの児童が生活している状況。特に夏休み等の長期休暇のときは受け入れる人数も増えるうえに、一日中生活しなければならぬ状況となっています。

不審者情報等もあるので、施設を施錠したいが、インターホンもなく、施錠できない状況なのでインターホンの設置をお願いしたい。

お迎えのときのお迎え記録簿に記入してもらい際に灯りがいないため、携帯の灯りで対応しているが常設の灯りを設置してもらいたい。

玉造農村環境改善センターは、建物も古く、死角も多い。もともと子どもを預かるための建物ではないため、安全面、衛生面に不安がある。玉造キッズはスペースも確保できないため、1と2に分かれているので、早急に施設の建設をお願いしたい。

今回の意見交換会では、市議会や放課後児童クラブ・降園後保育について、貴重なお話を聞くことができました。紙面の都合上すべてを掲載できませんでしたが、今後の議会活動の参考とさせていただきます。ご協力いただき、ありがとうございました。

市では、放課後児童クラブ（キッズ）と降園後保育（エンゼル）を行っています。今回の意見交換会には、各放課後児童クラブ、降園後保育から指導員の先生に出席をいただきました。

**放課後児童クラブ（キッズ）**

対象者 市立小学校の児童

名称	施設
麻生キッズ	麻生小学校
麻生東キッズ	麻生東小学校
北浦エンゼルキッズ	北浦小学校
玉造キッズ1	玉造農村環境改善センター
玉造キッズ2	玉造小学校

**降園後保育（エンゼル）**

対象者 市立幼稚園の園児

名称	施設
麻生エンゼル	麻生幼稚園
北浦エンゼルキッズ	北浦小学校
玉造エンゼル	玉造幼稚園